

Pressemitteilung 30. April 2024

Bundesarbeitsgemeinschaft der Freiwilligenagenturen e.V. (bagfa) stellt Strukturempfehlungen für das Leistungs- und Ausstattungprofil von Freiwilligenagenturen vor.

In einer neuen Publikation stellt die Bundesarbeitsgemeinschaft der Freiwilligenagenturen e.V. aktualisierte Strukturempfehlungen für das Leistungs- und Ausstattungprofil von Freiwilligenagenturen vor. Die Strukturempfehlungen verabschiedete der Vorstand der Bundesarbeitsgemeinschaft der Freiwilligenagenturen e.V. Außerdem zeichneten zwölf Landesarbeitsgemeinschaften der Freiwilligenagenturen (lagfa) das Papier mit.

Unter dem Titel *Für mehr Zusammenhalt vor Ort – Freiwilliges Engagement fördern und stärken* untermauert das Papier die Bedeutung von Freiwilligenagenturen für die Kommune und die Menschen vor Ort. Anhand von wissenschaftlichen Studien wird außerdem das umfangreiche Aufgaben- und Leistungsprofil mit konkreten Ausstattungsempfehlungen versehen. Das Empfehlungspapier dient damit als Orientierungshilfe für die Neugründung als auch für den Ausbau und die Weiterentwicklung von Freiwilligenagenturen.

Tobias Kemnitzer, Co-Geschäftsführer der bagfa, stellt die Wichtigkeit dieser Empfehlungen heraus:

„Deutschlandweit fördern Freiwilligenagenturen Zusammenhalt, Demokratie und Vielfalt vor Ort – durch die Vermittlung und Förderung von freiwilligem Engagement. Sie begegnen damit gesellschaftlichen Herausforderungen und drängenden Fragen des Strukturwandels. Mit dem Empfehlungspapier veranschaulicht die bagfa was es braucht, um eine starke Freiwilligenagentur vor Ort zu etablieren. Hierfür benötigt es auch eine nachhaltige Förderung vor Ort: Denn schon mit zwei Personalstellen, ansprechenden Räumlichkeiten und einer finanziellen Basis ist bereits der notwendige Handlungsspielraum gewonnen.“

Insgesamt gibt es über 400 Freiwilligenagenturen in ganz Deutschland, die verschiedensten Menschen ihren ganz persönlichen Weg in ein freiwilliges Engagement aufzeigen. Die bagfa unterstützt als bundesweiter Dach- und Fachverband die Arbeit dieser bedeutenden Infrastruktureinrichtung des freiwilligen Engagements. Die Strukturempfehlungen wurden im Rahmen des Projekts „Die Strukturen der Bundesarbeitsgemeinschaft und der Freiwilligenagenturen resilient und nachhaltig gestalten“ gefördert vom Bundesministerium für Familie, Senioren, Frauen und Jugend (BMFSFJ) erarbeitet.

Strukturempfehlungen für das Leistungs- und Ausstattungprofil von Freiwilligenagenturen sind [hier als Download](#) verfügbar.

Für weitere Rückfragen und Informationen steht Ihnen Jannik Sohn (Projektreferent für Öffentlichkeitsarbeit) unter jannik.sohn@bagfa.de oder 030 – 28 09 45 99 gern zur Verfügung.